

# 高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより 6月号

令和4年6月10日（金）

メールアドレス: jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



## 「インターネットの適正な利用について」

校長 倉見 淳

5月の連休が終わる頃から、自宅の車庫につばめのつがいに住み着き、先日雛が産まれました。観察をしていると、雛があまり鳴かないことに気付きました。産まれたばかりだからだろうかとも思いましたが、どうも違う様子です。どうしたものかと家族と話をしたところ、わざと声を出さないようにしているのではないかということになりました。なぜなら、車庫には毎年つばめが巣を作るのですが、その巣がよく荒らされるからなのです。去年も一昨年もそうでした。

そのような目で改めて見ると、やかましいくらいよく鳴いていた親鳥も、今は声を潜めるようにおとなしくしています。親が餌を探しに行ったときは、雛は特に静かにじっとしている感じです。親は、周囲の脅威に対し我が子の成長を図るため、少し大きくなるまでの間、できるだけ気配をなくすよう教育しながら子育てをしているのではないかと思えました。その子育てをしているつばめの姿を見ているうちに、学校の日常の様子が重なって見えてきました。人も鳥も子どもを育てる大切さは同じだなと感じる場面でした。

学校では、生徒の日常生活改善を目的として、毎月インターネットの使用時間のアンケートを取っています。5月平日の平均時間は以下の通りです。ご覧の通り、長時間インターネットを利用する子供たちが多くいることがわかります。自分の余暇時間を好きなことに使うのは心身のリフレッシュには必要です。ただし、それが長時間になることの弊害を考えなくてはなりません。

時 間	割 合	時 間	割 合
～30分	6.7%	2時間～4時間	23.3%
30分～1時間	20.0%	4時間～6時間	3.3%
1時間～2時間	46.7%		

それは、**家庭学習の時間や睡眠時間が少なくなる傾向があるということです。**毎日宿題や復習・予習に励むことは学力の定着、向上にはとても重要です。また、中学生の睡眠時間は7時間以上がよいとされています。ネットの利用によりこれらの時間を減らさず、どちらの時間もしっかりと確保したいところです。

学校では、これまでも生徒に対し「スマホやインターネットは、家庭でルールを決めて適切に利用する」ことを指導しています。今後も健康・安全面や学習面への影響を考えさせ、適切な使用時間について指導していきたいと思えます。保護者の皆様におかれましても、今一度、インターネット利用についてお子様と話し合われて、ルールの確認や使用時間の約束等をしていただきますようお願い申し上げます。

## 愛の一声運動が始まりました！

5月16日(月)から、今年度の「愛の一声運動」が始まりました。PTAの皆様のご協力をいただいて、毎月1日・15日の月2回、7:40~8:00までの20分間、登校する生徒への「あいさつ」運動を行っています。

社会人になっても「あいさつ」は、マナーやコミュニケーションのスキルとして大切なものです。生徒たちにとっては、社会人の先輩としての「大人の姿」から、学ぶことはたくさんあると思います。

朝のお忙しい時間帯ではありますが、ご協力の程、よろしくお願いいたします。



## 生徒会企画 全校レクリエーション！

5月18日(水)に生徒会が企画して、全校レクリエーションが開かれました。普段はできないような内容を企画して、1年生から3年生まで楽しい時間を過ごしました。



## 人・地域とのつながりを感じて！

5月26日(木)、3年生が「ミニとも旗」を奉納した御船神社の水嶋宮司さんから、3年生一人ひとりに、奉納の時の写真入りの記念品をいただきました。生徒たちがお世話になったお礼と「ミニとも旗」制作時の感想を書いた手紙を届けたことへのお返しということでした。

小木の先人の方々がつなぎ残してくださった祭や文化を通して、小木中学校の生徒が地域の方々に、温かく見守っていただけていることを改めて感じることができました。ありがとうございました。



# 小木中生の底力を発揮！

今年度の「全能登中学校体育大会」（県体予選）のスタートとして、全能登中学校陸上競技大会が七尾城山陸上競技場で5月20日（金）に開催されました。

本校からは、20名を超す生徒が参加しました。参加選手の6割近くが自分の目標タイムや記録をクリアし、自己ベストを更新した選手もたくさんいました。

8位以内に6人の選手が入賞し、男女のリーグを含めて、多くの種目で県体出場を決めました。県体でも、さらに記録の更新を目指しましょう。

8位までに入賞した皆さんです

共通 男子 砲丸投げ	3位	古谷 さん(2年)
共通 男子 砲丸投げ	5位	和田 さん(3年)
共通 男子 走り幅跳び	5位	南山 さん(3年)
共通 女子 走り幅跳び	4位	山城 さん(3年)
共通 女子 走り幅跳び	8位	上見 さん(3年)
1・2年男子 走り幅跳び	8位	沖野 さん(2年)
1・2年男子 100m	6位	古谷 さん(2年)



入賞した7人以外にも、次の人が県大会（6月18日・19日）に出場します。頑張りましょう。

沖野 さん(3年) 小野 さん(3年) 灰谷 さん(3年) 山崎 さん(3年)  
山田 さん(3年) 太田 さん(2年) 小野 さん(2年) 松本 さん(2年)

5月29日（日）吹奏楽部のメンバーがラポルトすずで行われた「能登吹奏楽野外合同演奏会」に能登高校・能都中学校と合同で参加しました。

YOASOBIの「群青」と「Friend like me」の二曲を演奏しました。1年生にとっては、初めての舞台出演でした。緊張しているようでしたが、堂々と演奏していました。



昨年度行われた能登町主催の「のと里山空港利用促進標語コンクール」の結果が発表されました。小木中学校では、2年生の小野さんと瀧さんが「佳作」に選ばれ、学校で表彰を行いました。これからもいろいろな応募作品があります。積極的に、チャレンジして欲しいと思います。



## 中間テストが終わりました！

5月27日(金)30日(月)の2日間で、1学期の中間テストが行われました。1年生は、中学校で初めての定期テストでした。自分の家庭学習の頑張りをしっかりと発揮できたでしょうか。

テスト期間に家庭学習時間調査「学び魔ナビ」が行われました。3年生は、目標時間をしっかりとクリアできた人が多かったです。2年生も頑張っていた生徒が目立ちました。1年生は、初めてのテストでどうしていいのかわからなかったのか、目標時間をクリアした人は、半分程度でした。

7月に入ると期末テストが待っています。5教科以外のテストもあるので3日間テストが行われます。今回目標タイムをクリアできなかった人は、期末ではしっかりクリアできるように、計画的に家庭学習を進めていきましょう。



## 一人一株 大切に育てます！

6月9日(木)に、生徒たちは「一人一株」花の苗をプランターに植えました。生徒玄関前が少し華やかになりました。1年生は「サルビア」、2年生は「ペゴニア」、3年生は「マリーゴールド」の苗を植えました。

学年ごとに責任を持ってお世話して、きれいな花を咲かせていってほしいと思います。



## 6・7月の行事予定

6月			7月		
12	日	ケーブルテレビ取材(野球部)※松波中と合同で	1	金	愛の一声運動
15	水	愛の一声運動 ケーブルテレビ放送(野球部) 小木地区防災の日 安全点検日	4	月	期末テスト①
16	木	内科検診(14:00~) ケーブルテレビ取材(陸上部)	5	火	期末テスト②
17	金	老人会とのグラウンドゴルフ交流会(1年 午後)	6	水	期末テスト③
20	月	ケーブルテレビ取材(吹奏楽部) ケーブルテレビ放送(陸上部)	13	水	職員会議
22	水	職員会議	15	金	愛の一声運動 小木地区防災の日 安全点検日
23	木	読書の日	19	火	生徒会委員会
24	金	ケーブルテレビ放送(吹奏楽部)	20	水	終業式 読書の日
29	水	生徒会委員会 はみがき教室(5限、1年生)	21	木	通知表渡し
30	木	第2回PTA役員会 ※変更になりました。	26	火	職場体験学習① 能登高体験入学13:00~16:00
			27	水	職場体験学習②
			28	木	職場体験学習③
			29	金	飯田高体験入学13:15~15:35